

Una Guerra Cafetera Libran Colombia-Brasil

BOGOTÁ, octubre 6 (AP). En círculos de la industria cafetera se expresó hoy preocupación por el enfrentamiento entre Brasil y Colombia, países que producen más de la mitad del café del mundo, en torno al manejo del mercado internacional del grano. Brasil sostiene que los precios no deben ser inferiores a tres dólares la libra, mientras Colombia aboga por estabilizarlos alrededor de los dos dólares. Pero nadie está comprando café a esos precios. La

cotización del café colombiano ayer en Nueva York fue de apenas 1.80 dólar la libra.

El Presidente Alfonso López Michelsen reveló anoche que Colombia se alista para recolectar "una abundantísima" cosecha de café "cuando aún no hemos podido disponer sino parcialmente de la anterior".

Agregó el Presidente que el Gobierno ha tomado ya medidas para afrontar el descenso de los precios del grano, los cuales, en opinión de los expertos cafeteros colombianos, no volverán a subir a los niveles de los tres dólares, a no ser que se registre una nueva catástrofe en las zonas productoras

como las heladas de 1975 en Brasil. Colombia acumulará a fines de este año por lo menos cinco millones de sacos de 60 kilogramos y está dispuesta a venderlos a dos dólares la libra, si hay compradores, pues ese es el precio de exportación vigente.

El Ministro de Industria y Comercio del Brasil, Angelo Calmon de Sa dijo ayer en Río de Janeiro que Colombia adelanta "una política suicida" al reducir los precios.

El ex-Ministro Fernando Londoño y Londoño, uno de los dirigentes de la industria del café,

—Favor pase a la Pág. 18.

Se Recupera Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, octubre 6 (AP). La Bolsa se recuperó de las declinaciones sufridas en las dos últimas sesiones con un alza moderada en la sesión de hoy.

Las transacciones fueron tranquilas.

El alza se materializó a pesar de un informe del Gobierno norteamericano de que el índice de precios al por mayor aumentó en un 0,5 por ciento el mes pasado, para llegar al equivalente de un 6 por ciento anual.

Es el mayor aumento desde abril y excedió la mayoría de las expectativas.

El Índice Dow Jones de 30 industriales cerró a 842,06, con alza

—Favor Pase a la Pág. 33.

E.U. Condena Represión en los Países Comunistas

BELGRADO, Oct. 6 (AP) — Los Estados Unidos expresaron hoy su "vigorosa desaprobación de medidas represivas... contra individuos y grupos privados" en los países comunistas, y dijeron que el respeto por los derechos humanos es esencial para superar las escisiones en Europa.

En un discurso en la conferencia de 35 países convocada para revisar los progresos obtenidos en el terreno de la seguridad europea, la cooperación económica y los derechos humanos, el Embajador Arthur J. Goldberg presentó un catálogo cuidadosamente docu-

mentado de violaciones de los Acuerdos de Helsinki de 1975.

No obstante, se abstuvo de mencionar a los países comunistas por su nombre y declaró que los Estados Unidos no buscan enfrentamientos, sino un debate "a fondo, no polémico, sino directo y detallado".

En una declaración moderada, pronunciada antes del discurso de Goldberg, la Unión Soviética descartó las acusaciones occidentales y señaló que "en nuestro país, los derechos humanos y las libertades fundamentales más que

—Favor pase a la Pág. 18.

Nuevo y Revolucionario Cohete Intercontinental Harán en E.U.

WASHINGTON, octubre 6 (AP). El Secretario de Defensa Harold Brown ha aprobado en principio el desarrollo pleno el año entrante de un nuevo y revolucionario cohete intercontinental de base móvil, que podría costar eventualmente un total de 30.000 millones de dólares, dijeron fuentes del Pentágono.

La decisión de Brown está sujeta a revisión por parte de la Oficina del Presupuesto de la Casa Blanca y por el Presidente Jimmy Carter, antes de ser enviada al Congreso, el año entrante, como parte del presupuesto del año fiscal 1979.

Se dijo que Brown ha aprobado unos 250 millones de dólares para el desarrollo pleno del Cohete MX, que se encuentra ahora en etapa de investigación preliminar.

El MX sería el primer cohete

intercontinental norteamericano montado sobre base móvil, que lo hacen mucho más difícil de atacar por sorpresa.

Se han estudiado varios métodos, pero el más probable es el que contempla la colocación de los lanzacohetes en refugios móviles. Los rusos tienen ya un cohete, el SS16, que según se cree ha sido lanzado desde bases móviles.

El Gobierno de Gerald Ford había propuesto al Congreso en enero pasado que se aprobase la producción en gran escala del MX en vista del continuado estancamiento de las negociaciones soviético-norteamericanas, para un nuevo acuerdo de limitación armamentista.

Además, los soviéticos han

—Favor pase a la Pág. 30.—



PREMIO NOBEL DE LITERATURA. Madrid, octubre 6. Los periodistas entrevistan a Vicente Aleixandre, poeta español que recibió hoy el Premio Nobel de Literatura, en su residencia de Madrid.

Español Vicente Aleixandre Gana Premio Nobel Literatura

ESTOCOLMO, Oct. 6 (AP). El Español Vicente Aleixandre, de 79 años, Decano de los poetas españoles y enfermo desde su debut literario hace medio siglo, fue galardonado hoy con el Premio Noble de Literatura de la academia Sueca de Ciencias.

El escritor recibió el premio de 700.000 coronas (145.000 dólares) por "una creación poética innovadora que enraizada en las tradiciones de la lírica española y en las corrientes modernas, ilustra la condición humana en el cosmos y en la sociedad de hoy".

Aleixandre, que reside en Madrid, no hizo comentarios inmediatos.

El Premio, primero de importancia internacional que recibe la España postfranquista, es concedido a un poeta considerado ya un clásico de la lengua española y figura vista entre los hitos de la poesía española del siglo por los jóvenes poetas de ese país.

Nacido en Sevilla en 1898 y criado en Málaga, ha residido después

en Madrid casi toda su vida; pertenece a la misma generación del también poeta Federico García Lorca, asesinado por los franquistas en 1936, a poco de comenzar la guerra civil española.

Pero a diferencia de muchos de sus contemporáneos, Aleixandre, enfermó de tuberculosis renal desde sus años de escuela, vivió siempre en la España franquista. De todos modos, no sentía ninguna simpatía por el régimen franquista y expresó siempre en su obra un profundo humanismo y un rechazo a la violencia y la opresión.

El nuevo secretario de la Academia, Lars Gyllensten, dijo al hacer el anuncio que "el propósito del Premio Nobel no es declarar al actual campeón literario mundial".

Gyllensten dijo que Aleixandre, a quien se calificó de recluso atado a su mesa de trabajo y a su lecho de enfermo, desde que debutó con el libro de poemas "Ambito" en 1928, es un poeta difícil y poco

—Favor pase a la Pág. 30.

Cifra Record Alcanzará Este Año Producción Mundial Arroz

ROMA Oct. 6 (AP). La producción mundial de arroz alcanzará probablemente este año una cifra récord, dijo hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación.

Suponiendo que el monzón asiático tenga una conclusión favorable, la FAO pronostica que la producción mundial será de 351 millones de toneladas métricas en 1977. Como el grueso de la cosecha se recoge después q' concluye la temporada de monzones a principios de octubre, los analistas de la FAO señalan que la producción real podría no ajustarse a su pronóstico preliminar.

De resultado correcto el vaticinio de la FAO la cosecha de 343 millones de toneladas lograda el año pasado sería superada en un 2,2 por ciento y también sería superado el récord de 348 millones de toneladas de 1975. Pero en cálculos per cápita, la producción de este año sólo igualaría el nivel de 1976 y quedaría bien por debajo del récord de 1975, sobre todo en el Lejano Oriente.

Casi todo el aumento de producción esperado se producirá en el Lejano Oriente, a pesar de algunos sectores débiles en el sudeste asiático según el

Suplemento de septiembre de la publicación trimestral de perspectivas alimenticias de la FAO.

En el Subcontinente indio, las abundante lluvias del monzón, que provocaron inundaciones temporales, ayudaron a las posibilidades de la cosecha de arroz durante la primera parte del mes de septiembre. Las fuertes lluvias caídas en China incrementaron las perspectivas generales, después de una primavera seca. Se pronostican además grandes aumentos en la producción del Japón.

Pero el sudeste asiático, a diferencia del Lejano Oriente ha permanecido seco a pesar de algunas lluvias caídas en septiembre, informó la FAO. Laos y Vietnam anticipan graves escaseces de alimentos debido a la pobreza de las cosechas. La cosecha malaya es también más reducida. La siembra se atrasó en Tailandia. La sequía y las plagas de insectos han afectado las perspectivas en Indonesia.

Aparte el Lejano Oriente, se señalan pocos cambios en la producción de arroz de este año, excepto en las Américas donde siembran más reducidas en Estados Unidos y Brasil conducirán a cosechas más escasas.

Dios la Previno de la Cárcel

LIEJA (BELGICA), octubre 6 (EFE). A Claire Saint-Pierre se le apareció un día Dios y le dijo al oído q' iba a tener problemas con la policía, pero ella, afamada clarividente y medium no debía tener mucha fe en sus predicciones, hasta que hoy se vio en la cárcel por estafadora.

Tal es la historia de Hedwige Wiejak, una costurera de Lieja que a los 25 años, hace ahora 18, tuvo una primera aparición celestial y se dedicó a vivir de ella opíparamente.

Convertida en Claire Saint-Pierre, predecía el futuro de las gentes, daba cursos de brujería, vendía medallas de

—Favor pase a la Pág. 48.



MUJERES SE ENTRENAN. Eritrea septentrional, Etiopía, octubre 6. Mujeres reclutas del Frente de Libertación del Pueblo Eritreo durante un entrenamiento con armas modernas. El avance rebelde preocupa seriamente al Gobierno de Etiopía.